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大野市教育委員会１１月定例会 次第 

 

                           令和元年１１月２６日 (火) 

                           午後３時３０分～ 大会議室 

１ 開会 

会議録署名人 關委員 麻生委員 

 

２ １０月定例教育委員会の会議録の承認について  

 

３ 教育長重要事項報告  

 

４ 議事 

 議案第４５号 令和元年１２月大野市議会定例会提出議案（補正予算案）について  

 議案第４６号 大野市教育委員会委員の辞職同意について  

 

５ 付議事項 

 １）１２月の行事予定について                     資料１  

  ・１２月定例教育委員会 １２月２６日（木）午後３時３０分～ 大会議室 

 

６ その他 

 １）１１月の業務報告について                     資料２  

 ２）その他 

 

７ 閉会 
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＜出席者＞  

 

              教育長            久 保 俊 岳  

 

              職務代理者          洞 口 幸 夫  

 

              委 員            清 水 美那子  

 

              委 員            關   園 子  

 

              委 員            麻 生 博 之  

 

     事務局（説明者） 事務局長           清 水 啓 司  

 

              教育総務課長         横 田 晃 弘  

 

              学校教育審議監        千 田   佐  

 

              生涯学習課長         中 村 吉 孝  

 

              生涯学習課スポーツ振興室長  多 田 直 人  

 

              文化財課長          佐々木 伸 治  

 

        （書 記） 教育総務課企画主査      竹 田 雄 次  

 

 

 

 

＜傍聴者＞                     １人 
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【開会】  

 

【教育長】ただいまから大野市教育委員会１１月定例会を開会する。  

 

 ――＜大野市教育理念の唱和＞――  

 

 

【会議録署名人】  

 

【教育長】本日の会議録署名人は、關委員、麻生委員にお願いする。  

 

 

【１０月定例教育委員会の会議録の承認について】  

 

【教育長】次第に基づき会議に入る。１０月定例教育委員会の会議録の承認につ

いて、事務局の説明をお願いする。  

 ――＜書記説明＞――  

【教育長】ご意見、ご質問等があればお願いする。  

 ――＜意見・質問なし＞――  

【教育長】１０月定例教育委員会の会議録について、事務局の提案どおり承認し

てよろしいか。  

 ――＜異議なし＞――  

【教育長】１０月定例教育委員会の会議録については、提案どおり承認する。  

 

 

【教育長重要事項報告】  

 

【教育長】教育環境に関する意見交換会について申し上げる。１１月２１日の大

野地区における意見交換会をもって、小中学校、保育所、認定こども園、各地

区、要請のあった団体との意見交換会を終了した。今月末に要請のあった団体

との意見交換会を予定しているので、それを含めると合計４１カ所となる。今

後、この成果を取りまとめ、皆さんと共有していきたいと考えている。  

 

 

【議事】  

 

【教育長】議案第４５号 令和元年１２月大野市議会定例会提出議案（補正予算

案）については、市議会の議決を経て決定する事項であるため、本日の審議は
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非公開とし、審議内容及び議案は、後日公表する。  

 

 

【付議事項】  

 

【教育長】１）１２月の行事予定について、事務局の説明をお願いする。  

 ――＜各課室長説明＞――  

【教育長】ご意見、ご質問等があればお願いする。  

 ――＜意見・質問なし＞――  

【教育長】１２月の行事予定については、以上とする。  

 

 

【その他】  

 

【教育長】１）１１月の業務報告について、事務局の説明をお願いする。  

 ――＜各課室長説明＞――  

【教育長】ご意見、ご質問等があればお願いする。  

【關委員】COCONO アートプレイスの企画展ワークショップ、アーティストト

ークの参加者は何人だったのか。  

【生涯学習課長】ワークショップは定員を１０人としており、定員以上の申し込

みがあったが当日キャンセルが１人いたため、９人の参加となった。アーティ

ストトークは２６人が参加した。  

【關委員】図書館が学校で行うブックトークの講師は、図書館長しかできないの

か。後継者は育成しているのか。  

【生涯学習課長】図書館ではボランティアを育成しており、朝の読書会はボラン

ティアに行ってもらっている。ブックトークは図書館長のみが行っている。  

【關委員】学校では子どもたちに読書を勧めており、ブックトークは読書を始め

るきっかけを作るのに有効である。図書館長が退職してブックトークが終了す

るのは残念なので、ぜひ後継者を育ててもらいたい。  

【生涯学習課長】後継者の育成は課題と認識している。ボランティアには負担が

大きすぎるので、職員を後継者として育成することを検討する。  

【關委員】図書館司書は何人いるのか。  

【生涯学習課長】司書が２人、事務職員が１人である。  

【洞口委員】教育環境に関する意見交換会について、教育委員会たより第３８号

まではもらったが、残りの下庄地区、大野地区との意見交換会についてはどう

なっているのか。  

【教育総務課長】現在、教育委員会たよりを作成中である。まとまり次第、各委

員にお送りする。  
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【洞口委員】大野市政懇話会との教育環境に関する意見交換会が１１月２８日に

予定されているが、区長を集めて行うということか。  

【教育総務課長】任意団体からの要請により行うものである。これまでに任意団

体からの要請を受けて実施したものとしては、大野の未来を考える会、大野地

区第一地区まちづくり懇談会、菖蒲池区サロンの３団体がある。  

【清水委員】乾側小学校の引越しはどの程度の規模で行うのか。  

【教育総務課長】授業に必要なものはすべて運ぶ。  

【清水委員】給食はどうするのか。  

【教育総務課長】富田小学校で調理したものを蕨生小学校へ運ぶ。  

【麻生委員】学校訪問の感想であるが、フリートークの授業があったり、夏休み

の宿題を児童が選べるようにしたりと、校長の新しい取り組みが見られ素晴ら

しいと感じた。最近は学校経営、マネジメントといった言葉も使われるように

なり、ますます校長のリーダーシップが求められていると思う。  

【教育長】今まで体験したことのないようなアイデアが見られたと思う。新しい

風が少しずつ吹き出したと感じている。１１月の業務報告については、以上と

する。  

 

 

【議事】  

 

【教育長】次の内容は、補正予算案に関することであり、大野市情報公開条例第

７条第５号に該当するため、傍聴者の退出をお願いする。  

 ――＜傍聴者退出＞――  

【教育長】議案第４５号 令和元年１２月大野市議会定例会提出議案（補正予算

案）について、事務局の説明をお願いする。  

 ――＜事務局長説明＞――  

【教育長】ご意見、ご質問等があればお願いする。  

【清水委員】尚徳中学校の部活動指導員は何を指導するのか。  

【事務局長】バスケットボールである。  

【洞口委員】小中学校指導書購入事業に係る予算は１７，５８４千円と高額であ

り、すべて市費から支出される。教員はそのことを十分に認識し、指導に当た

るようお願いしたい。  

  債務負担行為補正に計上されている乾側小学校軽量鉄骨校舎賃貸借について

は、各年度で支払いをするのか。  

【事務局長】年額に直すと３６，０００千円余りとなる。各年度で支払いをする。  

【麻生委員】債務負担行為の費目はどうなるのか。  

【事務局長】乾側小学校軽量鉄骨校舎賃貸借は使用料及び賃借料、乾側小学校東

棟・西棟解体工事は工事請負費、下庄小学校の給食調理業務委託は委託料であ
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る。  

【洞口委員】各施設の電気料の不足に伴う補正予算が計上されているが、当初予

算では見込めなかったのか。  

【事務局長】当初予算を算定する段階では見込めなかった。今年に入ってから重

油価格が上昇し、その影響を受けて電力会社が電気料の値上げを行ったために、

当初予算に計上した額では不足することになった。  

【關委員】COCONO アートプレイスの看板の作成経費が計上されているが、入

館料が変わる他の施設も合わせての予算ということか。  

【事務局長】COCONO アートプレイスは、城下町東広場、結ステーション、

COCONO アートプレイス前の３カ所に看板を設置している。それらの看板に

入館料が表示してあるため修正が必要となる。その他の施設については、案内

看板はあっても入館料の表示がないため修正する必要がない。  

【關委員】なぜ COCONO アートプレイスだけ特別扱いをするのか。他の施設の

看板も直すのであれば分かるが、COCONO アートプレイスだけ特別扱いをす

ることは理解できない。  

【事務局長】COCONO アートプレイスは昨年３月にオープンした施設というこ

ともあり、市としても力が入っているということはある。ご指摘のように、他

の博物館施設も、必要であれば、案内看板に入館料を表示するなど、COCONO

アートプレイスの案内看板と同じ内容にできないか検討していく。  

【關委員】先日、大野の若者が六呂師高原でイベントを開催した。チラシやポス

ターはほとんど作らず、１０人程度がＳＮＳを中心としたＰＲを行って、県内

外から 2,000 人程度を集客した。COCONO アートプレイスを特別扱いするの

であれば、もう少し集客力が上がるように運営を考え、収入が上がるというこ

とであれば理解できる。他の施設も大野の大切な施設なので、そのように考え

てもらいたい。  

【教育長】COCONO アートプレイスのＳＮＳはどうなっているのか。  

【生涯学習課長】昨年、フェイスブックとインスタグラムのページを開設した。

ガラスの企画展は好評で、少しずつ閲覧者が増えている。市が発信するフェイ

スブックは、閲覧者の多くが市職員の知人というケースが多いが、COCONO

アートプレイスについては、市職員とまったく関係がない人の閲覧が多い。企

画展の作家を通じて、少しずつ外に向かって広がりつつあると感じている。ま

だ、六呂師のイベントほどの集客力にはつながっていないが、芽が出てきてい

ると感じている。  

【教育長】さらに改良して集客に努められたい。  

  議案第４５号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。  

 ――＜異議なし＞――  

【教育長】議案第４５号については、提案どおり承認する。  

【教育総務課長】本日、洞口委員から辞職願の提出があったので、追加議案の提
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出をお願いする。  

【教育長】追加議案の提出を認める。議案の配布をお願いする。なお、本案件は

教育委員の一身上に関する案件であり、地方教育行政の組織及び運営に関する

法律第１４条第６項の規定に基づき、洞口委員は議事に参与することができな

いため、審議の間、一時退出をお願いする。  

 ――＜洞口委員退出＞――  

 ――＜追加議案配布＞――  

【教育長】議案第４６号 大野市教育委員会委員の辞職同意について、事務局の

説明をお願いする。  

 ――＜事務局長説明＞――  

【教育長】ご意見、ご質問等があればお願いする。  

 ――＜意見・質問なし＞――  

【教育長】議案第４６号について、洞口委員の辞職に同意してよろしいか。  

 ――＜異議なし＞――  

【教育長】議案第４６号については、同意することに決する。  

 ――＜洞口委員入室＞――  

【教育長】協議の結果、洞口委員の辞職については同意された。  

 

 

【その他】  

 

【教育長】その他、何かあればお願いする。  

【洞口委員】先日、和泉地区の下山から貝皿へトンネルが貫通した。掘削した岩

石から化石が出るという話を聞いていたが、結果はどうだったのか。  

【文化財課長】学芸員が現地へ出向き確認したが、優良な化石の層を含んだ岩石

は出なかった。手取層群は何十メートルにも及んでおり、今回掘削した岩石に

も、わずかに化石を含むものがあったが、優良な化石を含む層ではなかった。  

【洞口委員】河合の方にも化石を含む層があるので、注意してもらいたい。  

【文化財課長】学芸員が県の恐竜博物館と連携して慎重に確認する。  

【審議監】上庄中学校の勝矢校長が、金沢国税局長納税表彰を受賞したので報告

する。大野市租税教育推進協議会の会長や副会長を５年間務めたことや、大野

市の租税教室の実施率が高いことが認められたものである。  

【教育長】その他については、以上とする。  

  洞口委員と清水委員は今回が最後の定例会となる。お二人に退任のあいさつ

をお願いする。  

 ――＜洞口委員あいさつ＞――  

 ――＜清水委員あいさつ＞――  

【教育長】洞口委員におかれては１１年余りに渡り、大野市教育委員をお引き受
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けいただいた。その間、約１０年に渡り教育委員長をお務めいただき、昨年か

らは教育長職務代理者をお務めいただいた。市の教育行政に対するご尽力は計

り知れない。心から感謝申し上げる。  

  清水委員におかれては３期１２年に渡り、大野市教育委員をお引き受けいた

だいた。その間、６年余り教育委員長職務代理者をお務めいただいた。ご尽力、

ご貢献に心から感謝申し上げる。  

  今後も様々な形で大野市の教育行政に関わっていただき、子どもや保護者を

見守っていただければと思う。  

 

 

【閉会】  

 

【教育長】これをもって、大野市教育委員会１１月定例会を閉会する。  

 

午後４時５５分終了  

 

       令和元年１２月２６日  

 

                                  

（關委員）  

 

                                  

（麻生委員）  


